

VALE

c 0.10  
EL EJEMPLAR

## LA GACETILLA

SUSCRIPCION  
MENSUAL

C 0.75

\* \* \* PERIODICO DE INFORMACION GENERAL \* \* \*

Director-Proprietario: José A. Chaves P.

—:—

Administrador: Enrique Arrázola P.

AÑO 1

LIMON, COSTA RICA—VIERNES 25 DE ENERO DE 1929

NÚMERO 14

## Expendio de artículos adulterados

Vamos a hacer mención de un hecho que constituye una falta penada por las leyes y que entre nosotros está aceptándose como una cosa correcta, lo cual no debe suceder. Se trata del expendio de artículos comestibles adulterados. Especialmente nos vamos a referir en este caso al café, por ser el artículo más fácilmente adulterable y que en la actualidad se expende en su mayor parte como de primera calidad sin pasar de ser otra cosa que exageradas adulteraciones. Y decimos exageradas porque hemos visto romperse un saco de café tostado conteniendo un noventa por ciento de granos de maíz.

En ninguna parte del mundo se prohíben las adulteraciones, pero si están establecidas leyes, como entre nosotros, que prohíben estafar al público vendiendo como de primera calidad adulteraciones nocivas.

Consideramos que las autoridades de policía o las sanitarias, deben de adoptar severas medidas para exigir que al ofrecer artículos adulterados al público se haga conocer esa circunstancia y no se cobren precios elevados por esas adulteraciones, pues ello constituye una estafa.

## Motivo "Capital"

El.—Señorita, no comprendo cómo permanece usted soltera, teniendo los pretendientes a millones.

Ella, (que es hija de un millonario)—Por eso precisamente, porque son "pretendientes a millones.

## Radiogramas de última hora

Washington, 24.—La señora de Coolidge presidirá su última fiesta en la Casa Blanca, en la noche del jueves, cuando el Presidente Coolidge y ella reciban una recepción del ejército y la marina, que será el más caluroso evento en los anales sociales de la Presidencia.

Moscow, 24.—Ha sido oficialmente desmentida hoy aquí la noticia de que las relaciones diplomáticas entre Rusia y Japón son tirantes.

Calcuta, 24.—Un despacho para Peshawar (?) recibido aquí hoy dice que once soldados fueron muertos cuando aeroplanos de la Real Fuerza Aérea practicaban operaciones de bombardeo sobre lo que los aviadores tomaron por un círculo blanco. El círculo, en realidad, era un grupo de soldados cuyas cabezas estaban cubiertas con un casco blanco, confundiendo los con un blanco.

## El crimen del miércoles en Monteverde

En la tarde del miércoles, a eso de las quince horas, ocurrió en Cultivation, ramal férreo a La Perla, un hecho de sangre como consecuencia del cobro de una cuenta. En el vecindario causó el hecho gran indignación y hubo necesidad de recluir en una casa al heridor para evitar que lo linchara el pueblo.

Es la víctima Juan Valle, quien cobraba una cuenta a Celestino Rojas, nicaragüense reincidente en esta clase de delito, que pudo escapar a la acción de la justicia en un hecho anterior. Único testigo del suceso fue el señor

Butte, Montana, 24.—Una temperatura de 55 grados bajo cero, las más baja en la historia aquí, fue registrada en la Hansen Packing Plant, al sur de esta ciudad.

Benevue, Ohio 24. Cuatro de las diecinueve personas muertas cuando un carro chocó contra un tren interurbano, se mantienen sin identificación y posiblemente serán sepultados en "nichos de desconocidos". Una de las víctimas del choque, Paul Jawar-ki, confesó temprano de ayer, antes de morir, que él había participado en el robo de un Banco de Detroit del cual obtuvieron la suma de \$ 46,000.00.

Doorn, Holanda, 24.—Se están haciendo extensos preparativos para la celebración del setentavo aniversario del nacimiento del Kaiser, el domingo. Solamente miembros cercanos de la familia de Guillermo participarán en la solemne fiesta.

Marcelo Wash, Forman de trabajos. Refiere Rojas que Valle lo acoó con puñal, causándole una cortada en la manga de la camisa y por esto sacó su revólver y disparó sobre él.

Rojas fue perseguido por el pueblo y detenido permaneció en la Agencia de Policía de Monte Verde hasta las diecinueve horas, en que llegó el señor Alcalde, el Médico del Pueblo y demás autoridades. El herido fue trasladado en grave estado al Hospital de Limón y al heridor a la cárcel de Siquirres.

## El camino Siquirres Turrialba

La iniciativa de los vecinos de Siquirres para abrir un camino que les de fácil salida a Peralta y Turrialba, no ha quedado relajada al olvido como se supone. Bien es cierto que el primer trazado era malo y que agotados los fondos se pensó en abandonar la empresa, pero la Municipalidad votó una suma para continuarlos y la Inspección de Hacienda aprobó el presupuesto extraordinario emitido con ese motivo.

Igualmente lo Municipalidad de Turrialba se unió al movimiento y dispuso iniciar trabajos para abrir un trayecto entre Turrialba y Peralta. Estos trabajos se emprenden con gran actividad.

De Siquirres se han seguido los trabajos abriendo un trazado nuevo el cual resulta muy factible. Tan pronto esté abierta la trocha se emprenderán en debida forma los trabajos.

La Municipalidad de Siquirres ha tomado un acuerdo invitando a la de Limón para pedir que la suma presupuestada por el Congreso para caminos en la Provincia sea empleada en dicho camino Siquirres-Turrialba.

## Nota de duelo

En la madrugada del domingo falleció en San José el joven Alberto Vargas, hijo de don Alberto Vargas y doña Couchita Canallas v. de Vargas. El sepelio fue una manifestación de duelo que testimonió el aprecio de que disfruta la familia doliente, a la que enviamos nuestro pésame muy sentido, especialmente a su abuelita, a nuestro amigo don Antonio Canallas y su estimable señora esposa e hijos.

## BASE BALL

El próximo domingo, a las trece y media horas tendrá lugar en esta ciudad una partida de base-ball entre los clubs "Tico" y "Yanks", muy conocidos entre nosotros.

Por el hecho de ser campeones del Atlántico los "Ticos", y el "Yanks" un equipo bien integrado pero que no pudo ganar ningún juego en la Liga pasada, el encuentro promete resultar interesante, máxime si se toma en cuenta que varios de los principales jugadores de los "Ticos" están ausentes.

## Se construirá un muelle en La Uvita

Una importante y necesaria obra se emprenderá dentro de poco en nuestra pintoresca isla de La Uvita: la construcción de un muelle.

La Uvita, que para los extranjeros constituye el mejor paisaje que puedan ofrecer nuestras costas, ha sido por nosotros olvidada. Como paisaje y como estación de cuarentena, la isla de La Uvita merece ser atendida como mejor se pueda a fin de que llene ampliamente los servicios que puede dar como una magnífica estación de cuarentena.

Sabemos perfectamente que la partida correspondiente para iniciar los trabajos del muelle y reparaciones en el edificio, está lista y solamente falta que se ordene la iniciación de los trabajos, lo que se espera de un momento a otro.

BUSQUE  
EL PROXIMO NUMERO

Canciones de mi lira

## La Vida

La vida es como un lobo al que hay que alimentarle.  
¿Con qué? Con lo que sea; amor u odio, es lo mismo;  
un lobo cuya boca abierta es un abismo  
que siempre está pidiendo y al que hay siempre q' darle

Esa que crees tu sombra pegada a tí, es la vida;  
la vida a tí pegada que adonde vas te acosa,  
que aún cuando tu te canses jamás ella reposa  
pidiendo que le arrojes, hambrienta, su comida.

Amores y odios; todo lo arrojarás... y nada:  
detrás de tí, siguiéndote, su boca ensangrentada  
te morderá en la carne, haciéndola jirones;

y aún ya sin carne, fiera, la vida te irá aullando  
pidiéndote los huesos para irlos devorando  
si ya no puedes darle, cansado, tus pasiones.

FERNANDO LÓPEZ MARTÍN

## LA IBERIA

Avisa su numerosa clientela y a público en general  
que RECIBIO su

## FAMOSO CAFE

Apartado 262— MIGUEL BORRAS M. —Teléfono 17

## Dr. J. E. D'AZEVEDO

OPTOMETRISTA

GRADUADO EN CHICAGO

Examen Ophthalmoscopical y Retinoscopical  
Tratamiento de errores y anomalías refractivas y musculares  
DEL OJO HUMANO

## JOSE SERRA &amp; Co.

Apartado 213 — Constructores — Limón, C. R.  
Se hacen cargo de toda clase de trabajos del ramo, en  
concreto o madera, por contrato o dirección

PRECIOS MODICOS — Facilitamos Dinero para Construcciones

## Queja injustificada

En un corrillo oímos decir algo en contra de los buenos servicios de una obstétrica extranjera. Quisimos indagar quien era y que había de cierto en la queja. Se nos informó que se trataba de la señora Melina de Castillo, enfermera titulada, extranjera ella, no incorporada en nuestro país y quien ha trabajado largos años en los Hospitales de donde se ha retirado voluntariamente por el poco sueldo asignado. Se nos dijo que padecía alguna enfermedad y que en tal forma era una amenaza su servicio.

Interrogamos al doctor C. M. Jiménez Flores quien nos manifestó: Conozco a la señora Melina de Castillo como persona honrada y seria y como magnífica obstétrica, habiendo tenido la ocasión de verla trabajar mientras estuvo como enfermera en el Hospital de la United y clientela particular. Es además persona sana que no padece de enfermedades contagiosas. La señora de Castillo nos manifestó que ella abandonó dos veces el Hospital y está segura de que nunca se le negaría un puesto allí.

Hemos investigado la queja porque se trata de algo que se refiere a un bien general y para acallar un rumor injusto hacemos esta publicación que estamos seguros nos agradecerá tan competente enfermera y obstétrica, y que han de tomar muy en cuenta nuestros lectores.

Compre  
LA GACETILLA

## JUAN JOSE LEON

Depósito de Materiales para Construcción

Lechería - Carnicería - Panadería

Precios Inaltemables.

SUSCRIBASE A ESTE PERIODICO

Maderas de Pinotea y todo

Material de Construcción

Avelino de la Peña &amp; Co. - Limón

Acabamos de recibir 200.000 pies de madera que ponemos a las órdenes de nuestros clientes en condiciones y precios liberales

Calzado, Material de Zapatería. - ABARROTOS

## Robo con escalamiento

En el barrio de Jamaica Town se registró el martes pasado un robo del que fue víctima un hijo del Celeste Imperio. Para efectuarlo o los ladrones penetraron en un cuarto situado en los altos del establecimiento y desde allí, quitando una tabla del piso, penetraron al negocio, de donde se llevaron dinero en efectivo. El hecho se llevó a cabo a medio día, entre las doce y las catorce horas del día en que los chinos acostumbran cerrar sus negocios.

## Correo a Talamanca

La supresión que del encargado de llevar la correspondencia a Talamanca hizo lo United a raíz de los temporales, trajo un completo desorden en los servicios del Gobierno, porque como en la mayor parte, en esto también estaba atendido a la United.

El presupuesto fija una suma de ochenta colones para el posta entre Suretka y Talamanca, que se le daban a ese peón de la United porque transportara el correo. Suprimido ese hombre, no hay quien haga por ochenta colones ese servicio.

El señor Administrador de Correos de Limón ha presentado a la Dirección General de Correos un plan para restablecer servicio tan importante, pero mucho dudamos que allá se tome en cuenta eso que para los altos funcionarios del Gobierno no es asunto de importancia.

## CARNICERIA

—: de :—

FILIBERTO BARBOZA

Entrada Noreste del Mercado

## LECHE

encuentra en esta Carnicería en cantidades pequeñas y para garantía del cliente es expandida personalmente por la señora del propietario señor Barboza

## Se constituyó una Gran Logia

Con la participación de las Logias Mizpah, Loyal Hope, Concordia No. 1, King George, Progresiva y Fraternidad No. 10, del Orden Independiente de Mecánicos Unidos, ha quedado constituida la Gran Logia Unión No. 1 de Costa Rica.

El sábado 19 del corriente tuvo lugar el acto de instalación. Se reunirá nuevamente para conferir grado de Sor Knight a 4 hermanos designados, el 23 de febrero en el templo de la Loyal Hope.

Para quienes conocen la significación e importancia de la formación de esta Gran Logia, la noticia les debe ser interesante.

## El viaje del señor Gobernador

Regresó ayer de su viaje a la Capital el señor Gobernador de la Provincia don José Hernández Sánchez. El señor Hernández salió en la mañana del domingo en aeroplano debido a la gravedad de una de sus ninitas. Habiendo seguido mejor la enferma, el señor Gobernador regresó ayer a esta ciudad para seguir al frente de su despacho.

Correspondió al señor Hernández, como Primera Autoridad, ser el primero que hace el vuelo como pasajero nacional entre esta ciudad y San José, el que efectuó gracias a una deferencia muy especial de la United, en vista de las circunstancias que le obligaban al viaje.

## Ya no viene la moto-nave Magdalena

En la tarde de ayer tuvo la fineza de informarnos el señor Kuno Becker, Agente de la Hamburg Amerika Linie en esta ciudad, que por cable de la Habana se le había informado que la moto-nave "Magdalena", que hacía su viaje inaugural a América y que se esperaba hoy en este puerto, ya no tocaría, pues había regresado a Europa ignorándose los motivos.

Los pasajeros para Limón fueron trasbordados al vapor "Ulúa" que llegará mañana, y la carga llegará en el vapor de la Hamburg Amerika Linie que tocará hoy o mañana en nuestro puerto.

Es de lamentarse que por ahora no tengamos la suerte de conocer esta hermosa moto-nave.

## Hogar de plácemes

El hogar de nuestro amigo don J. Elías Ramírez, Agente del Ferrocarril en Estrada, se encuentra de gala con el nacimiento de una heredera más, que ha venido a aumentar la felicidad de su casa.

Magnífico y cumplido empleado, el buen amigo señor Ramírez, goza de generales simpatías en el lugar.

Para él y su estimable señora esposa vayan nuestras sinceras felicitaciones y votos de ventura para la recién nacida.

## Como una lechuga

La mujer.—No sé qué hubieras hecho si hubieses vivido cuando los hombres tenían que ganarse el pan con el sudor de su frente.

El esposo.—Hubiera puesto un negocio para vender pañuelos.

## Calvo, Carazo y Vanegas

Empresa de maderas de construcción y ebanistería Especialidad en **Cedro** y **Caoba** - Depósitos en Limón, Cartago y Alajuela

## LA PENSION MODERNA

RESTAURANT DE PRIMER ORDEN

Habitaciones con confort - Precios especiales

## DR. JOSE CROUS

MEDICO INCORPORADO A LA FACULTAD DE  
—:o:— COSTA RICA —:o:—

Sin cargo oficial ni empleo particular

OFICINA;— Pasaje de Cristal.— VISITA:— De las ocho de la mañana a las cuatro de la tarde.

## GMO. NIEHAUS & CO.

CASA IMPORTADORA

COMPRA DE CACAO

WE BUY COCOA

## EL CABALLO BLANCO

LA MEJOR CANTINA DEL PUERTO

Licores - Conservas - Confituras

DAVID DIAZ E HIJOS

## Trabajo necesario

Un trabajo que urge que se haga cuanto antes y cuya deficiencia actual debe tomar en cuenta la Junta de Saneamiento para los efectos de los trabajos que allí se han de ejecutar, es la desobstrucción de la boca del río Cieneguilla.

Por efecto de las mareas la boca se cierra y las aguas se estancan constituyendo el río un inmenso criadero de zancudos y produciendo olores nauseabundos. Igualmente, por la misma circunstancia, se obstruye la salida de la alcantarilla de la cloaca principal que corre a lo largo de la calle octava. Conviene que, al ejecutarse los trabajos allí, se estudie previamente la mejor forma de hacerlos para evitar esas obstrucciones que constituyen, si se abandonan, un peligro para la salud de los vecinos.

## Teatro Arrasty

El único teatro de primera categoría en Limón  
Gran Orquesta del Maestro  
**PACO ALVARADO**  
—:—

Domingo:

### NAPOLEON

Enorme Acontecimiento!!!

#### Accidente en Siquirres

A las diez horas de la mañana de ayer ocurrió en Siquirres un accidente del que fue víctima Enrique Gutiérrez. El suceso ocurrió mientras se ocupaban en el patio del Ferrocarril en la construcción de un puente. Las contusiones sufridas no fueron de gravedad. Se le atendió inmediatamente.

## COSAS DEL CORREO

El desorden existente en los servicios del correo llega al colmo si se toma en cuenta el siguiente detalle que habla muy alto de cómo andan las cosas en uno de los principales departamentos del gobierno.

En el presupuesto existen partidas fijadas para dos ambulantes entre San José y Limón. Al quedar interrumpido el tráfico los ambulantes quedamos uno en San José y otro en este puerto.

Natural es que en una oficina donde existe orden, dichos empleados deberían de prestar sus servicios en los trayectos que recorren actualmente sus trenes. Pero no es así. El empleado que quedó de este lado se marchó a San José y para hacer el servicio entre Florida y Limón se envía de aquí un empleado que gana mucho menos que dichos ambulantes y quien tienen que gastar un colón cincuenta diariamente

para no quedarse sin almorzar, que significa un sacrificio que no están obligados a hacer. Se deduce claramente que de los ciento cincuenta colones de sueldo, quedan reducidos a la mitad y con más obligación y responsabilidad.

Bien está que el empleado correspondiente siga en San José, pero justo es que la Dirección de Correos corra con los gastos de esos empleados que sustituyen al ausente o al menos que se le descuenta una suma al empleado correspondiente.

Claro está que si en Correos existiera orden dichos ambulantes serían obligados a prestar sus servicios como lo son los personales de los trenes, por quincena a cada lado de Peralta. Pero estas son cosas imposibles en departamentos del Gobierno.

IMP. CANALÍAS

## LIMON SOAP FACTORY

F. GARRON

APARTADO 417 - Limón, C. Rica - TELEFONO 66

## FILADELFO GRANADOS

—: BARRISTER AT LAW :—

Will take care of civil, criminal and administrative matters at reasonable terms: Satisfactory results guaranteed or money refunded.

OFFICE: 50 yards, north of the Post Office. Limón, C.R.

## THE STAR STORE

Acaba de recibir un inmenso surtido de mercaderías en general que venderá a Precios Bajos

## RUFINO SOLIS

ABOGADO

OFICINA: Segundo piso,  
frente a "Jack The People's House".  
Calle del Comercio, Limón, C. R.

## GRAN HOTEL EUROPA

Excelentes cuartos de baño, esmerada atención para familias, comedores y cantina bien atendidos. 25 espléndidas habitaciones amuebladas al gusto más exigente. Vinos y licores importados directamente. Cocina Francesa y Española.

Apartado 402 — José Rodríguez F. — Teléfono 6

## Carlos Manuel Fernández P.

—o— DENTISTA —o—

Especialidad en puentes hechos por el sistema "Inlay": puentes removibles; Incrustaciones de oro y porcelana; planchas de oro, aluminio y caucho.— Extracciones sin dolor por medio de la inyección diploica o infiltrante.

Oficina, 50 varas al N de a esquina NE del Mercado.



Limón Trading Co.